
令和３年度

高知県農業再生協議会

第１回臨時総会議事録

と き：令和３年 12月 24日（金）

ところ：ＪＡ高知ビル６階「理事室」

高知県農業再生協議会



令和３年度第１回臨時総会 議事録

1．招集通知年月日 令和３年 11月 29日

2．開 催 日 時 令和３年 12月 24日 10：00~10：50

3．開 催 場 所 ＪＡ高知ビル６階「理事室」

4．出 席 会 員 数 総会員数 11会員

出席会員 11会員

（うち出席：6会員 書面：5会員）

5．出席会員の氏名

[出席会員]

[書面議決]

会員名 役職 出席者名

高知県 農業振興部長 杉村 充孝

高知県農業協同組合中央会 代表理事会長 久岡 隆

高知県農業会議 事務局長 玖波井 邦昭

高知県農業協同組合 代表理事組合長 秦泉寺 雅一

高知県農業共済組合 参事 森 満仁

高知県農業公社 専務理事 成田 浩

会員名

高知県土地改良事業団体連合会

高知県畜産会

高知県市長会

高知県町村会

高知県農産物検査協議会



６．内容

【開会】（１０時 0０分）

【会長挨拶】

農業振興部 杉村部長より挨拶

【総会成立報告】

（事務局 西村課長補佐）

議事に入ります前に、本日は、会員総数１１会員のうち、本人出席６名、規約第

１８条第４項の書面による議決権を行使した場合は総会に出席したものとみなす

との規定による出席が５名となっておりますので、規約第１５条第１項の規定によ

り、本日の臨時総会が成立することを報告いたします。

それでは、規約第１３条第２項により、臨時総会の議事進行を杉村会長にお願い

いたします。

【議事録署名人選出】

（会長 杉村部長）

それでは早速ですが、議事を進行してまいりたいと思います。まず、規約第１９

条の規定により議事録署名人２人を選任することになっておりますが、私の方で指

名させていただいてよろしいでしょうか。

【異議なしの声】

（会長 杉村部長）

それでは、議事録署名人を高知県農業共済組合の森参事と高知県農業公社の成田



専務理事にお願いします。

【中国四国農政局高知県拠点 地方参事官挨拶】

（会長 杉村部長）

議事に入る前に、本日オブザーバーとしてお越しいただいております中国四国農政

局 高知県拠点 野田地方参事官より、ご挨拶いただきたいと思います。

（高知県拠点：野田地方参事官 挨拶）

【第１号議案】

（会長 杉村部長）

第１号議案「令和４年産米の生産数量目標等について（案）」を上程いたします。

それでは、事務局より説明をお願いいたします。

（事務局 藤田課長）

第 1号議案説明

・令和４年産米生産数量目標の設定方法及び目標数量について

・令和４年産米の市町村及び地域農業再生協議会別の生産数量の目安について

（会長 杉村部長）

第１号議案の説明が終わりましたが、ご意見、ご質問がありましたらお願いしま

す。

（高知県農業公社 成田専務理事）

各市町村別及び地域再生協ごとの目安について超過の大きい所のみ補正を行うと



ありますが、面積がマイナスの所はすべて補正するべきではないでしょうか。

（会長 杉村部長）

各市町村及び地域再生協の意見も聞きながら検討していきます。

（会長 杉村部長）

それでは採決に移ります。賛成の方は挙手をお願いします。

《全員挙手》

（会長 杉村部長）

全員賛成でありますので、第１号議案「令和４年産米の生産数量目標等について

（案）」は原案どおり可決いたしました。

【報告事項１】

（会長 杉村部長）

続きまして、報告事項１、｢米穀情勢について｣、高知県農業協同組合から報告を

お願いいたします。

（高知県農業協同組合米穀課 西岡氏）

報告事項 1説明

・米穀情勢について

【報告事項２、３】

（会長 杉村部長）

続きまして、報告事項２、｢米生産における今後の対策について｣及び、報告事項３



「産地交付金の配分について」、事務局から報告をお願いします。

（事務局 北村チーフ）

報告事項２説明

・全国及び高知県の米をめぐる状況について

・今後の対策について

報告事項３説明

・令和３年度産地交付金の配分について

（会長 杉村部長）

何かご意見、ご質問等がありましたらお願いします。

（高知県農業会議 玖波井事務局長）

県産米「よさ恋美人」はかなり食味も良いので、もっとＰＲしてはどうでしょうか。

（高知県農業協同組合米穀課 西岡氏）

まだ新しいお米なので、知っていただけていない。販路拡大のためにＰＲして行き

ます。

（会長 杉村部長）

報告事項は以上です。

【その他】

それでは、最後の項目「６その他」に移ります。事務局からお願いいたします。



（事務局 北村チーフ）

その他説明

・令和３年度水田収益力強化ビジョンについて

（会長 杉村部長）

続きまして、高知県農業協同組合からお願いいたします。

（高知県農業協同組合営農企画課 山本氏）

その他説明

・ＪＡグループ高知米穀委員会で「水田活用の直接支払交付金の見直し事項」につ

いて、高知県農業再生協議会として救済処理を実施して頂きたいとの意見が出さ

れたので報告します。

（会長 杉村部長）

何かご意見、ご質問等がありましたらお願いします。

（高知県農業協同組合中央会 久岡会長）

水田活用の直接支払交付金の見直し事項についての対応はどうするのですか。

（会長 杉村部長）

次回の高知県農業再生協議会総会に向けて、出来ることを検討していきます。

(オブザーバー 中国四国農政局高知県拠点 武田総括)

国の見直しによる減額は、飼料用米の収量を上げることで対応が可能と考えている。

高知県は中国四国管内でも収量が低く、生産者には、生産性向上も含め飼料用米の収

量を上げる取り組みをするよう関係機関含め、お願いしたい。



（会長 杉村部長）

何かご連絡事項等ございましたら、お願いします。

《連絡事項等なし》

（会長 杉村部長）

以上を持ちまして、高知県農業再生協議会臨時総会を終了いたします。年末の大

変お忙しい時期にお集まりいただき、ありがとうございました。

【閉会】（11時 30分）


